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经济
最

由于线下批发生意火爆
一直未开展线上销售业务

三妹从事服装批发生意已经有
十余年时间，目前主要做韩版卫衣
的生产和批发。

她告诉记者，自己很早就希望
开展线上销售业务。做直播前，她
就和一些做服装的同行交流过，也
看过一些别人的直播，觉得他们在
电商的销量很惊人：“我身边有个小
店主，本来生意没有我们好，但做直
播不到一年，成交额就在二三百万
级别了。”由于公司的线下批发生意
火爆，老公不太支持她的尝试计划。

而突如其来的疫情让她的生意
陷入困境，年前的大量备货销售不
出去，但也让她终于有时间实现自
己的想法。

“我前年就想在线上卖了，觉
得这是趋势。但我老公不同意，觉
得我们线下做得很好，没必要尝试
线上，加上生孩子等事情，又耽误
了一段时间。”三妹说，“这次疫情
期间，我们在线上卖得不错，他的
思想也有了转变，开始认可了这是
一条路。”

记者了解到，从十几岁开始跟
随家里的亲戚学习服装生意，到19
岁独立做服装批发，三妹在服装领
域已经有十几年的经营经验，也遇
到过不少意外情况。但今年疫情为
生意带来的影响，还是让她和老公
超哥发了愁。

疫情下，郑州服装批发老板娘“转型”找销路

试水直播 日销卫衣十几万元

疫情之下，一边
是门可罗雀的线下商
场，一边是宅在家里
消费需求得不到满足
的用户，为减轻疫情
带来的影响，不少商
家把目光转到了互联
网 直 播 。 如 果 说
2019年李佳琦、薇娅
等网红的大红大紫让
电商直播成功“出
圈”，那么此次疫情则
有望开启一个全民直
播卖货的时代。最近
这段时间，@郑州和谐
三妹服饰 的老板娘
三妹在抖音上直播卖
货，解决了因为疫情
积压下的库存，还用
实际的销售数据，向
老公证实了自己的商
业眼光。
□东方今报·猛犸新闻记者

米方杰/文图

在抖音上，三妹有很多“铁粉”，
不仅是因为她家的衣服物美价廉，还
因为她的亲和力。三妹的直播里不
仅有带货，她还喜欢和粉丝们分享自
己在生活中的经验和想法。她在直
播里把自己生孩子后从170多斤瘦
下来的经验和粉丝们分享，鼓励粉丝
们去追求更好的生活。

“我想让粉丝们真正喜欢上我这
个人，我就跟我们家的生意一样，是
真实的、透明的。”她的真诚和热情也
获得了粉丝们的认可。

有天她有事耽误了，7点没有准
时开播。有粉丝通过抖音主页上的
客服号打电话给客服找三妹，三妹接
过电话，对面说：“三妹啊，你干吗呢，
我家儿子都说了，你再不上播就让我
去陪他玩了。”粉丝们还经常发私信

让她多喝水，注意休息。
“我们做实体很多年，从来没有

这样的感觉，觉得很暖心。没想到我
们隔着手机，一次面都没有见过，就
能产生这种微妙的感情。我感觉一
定要坚持做下去，而且要做好，一定
不能让每一个支持三妹的人失望。”
三妹说。

随着工厂开始复工，三妹也开始
让工厂加紧生产，直播销量上来之
后，又需要大量货品了。未来，三妹
和超哥还想继续丰富自己直播间里
货品的种类，也帮助网友们做一些搭
配，把裤子、外套、鞋帽等品类都做起
来。三妹觉得，未来疫情过去，她还
是需要把线上和线下结合起来，“线
下批发我们只能覆盖到周围的一些
地区，而线上直播面向的是全国。”

直播中不仅有带货 还和粉丝分享生活中的感悟

“今年因为疫情，我们的客户服
装店、二批、商超都不开门，我们春节
前给他们备下了大量的货，结果都被
返回来了。做实体是赊账的模式，衣
服已经做出来了，我们只能自己消
化。”三妹年前备下了几百万的存货，
那段时间，她愁得不行。

春节过后，她和老公开始尝试直
播带货。她和老公都喜欢玩抖音，周
围不同年龄层的人也都在玩抖音，于
是就尝试着在抖音上直播。

第一次直播时，直播间里只有一
两个人，三妹一个人对着手机，不知
道应该说什么。但想到直播是种趋
势，现在是难得的机会，她看着屏幕
上网友们的留言，开始努力跟他们沟

通。从几个人到几十人、几百人，她
一步一步建立了自信。

但她没想到，“爆单”来得如此快。
“年后两三天的时候，我的粉丝

只有 400 个，直播间突然进来了
2000多人，全部都在问怎么买。我
们那时开通了企业蓝V，但还没开通
黄色购物袋，就想着这样不行。”当
天，三妹和超哥急得不行，赶快想办
法去店里拿回了商标注册证，开通了
黄色购物袋。

那天晚上，三妹的销量就有七八
万，第二天就增加到10万以上。从
1月底到现在，三妹几乎每天晚上的
销售额都达到15万左右，最多的时
候可以达到二十五六万元。

年前备下几百万的存货 疫情下被逼“转型”找销路

三妹说，自家的卫衣物美价廉，
在抖音上都是批发价卖给网友们，回
头客很多。“平时我每天的观看人数
在1000左右，但成交量都在2000单
以上，很多网友收到货之后，又回来
一下子买了十几件，自己买了还推荐
给亲戚朋友买，好评率很高。”

直播也给三妹和超哥带来了很
多新的挑战。

因为直播，三妹和超哥每天从早
忙到晚。白天和员工们一起配货、发
货，下午休息一会儿，晚上7点开始直
播。直播结束后还要整理订单、总结
工作中的问题，睡下时已经很晚了。

“前期的时候一个人要干三个人
的活。”为了保障三妹的直播，婆婆承
担起了带孩子、做饭的工作。三妹的

爸妈，住在同一个楼的二姐、二姐夫
都来帮忙，全家人都在帮忙发货。

尽管如此，人手依然不够。
“我们家做生意很注重口碑，十

几年从来没有因为调货换货跟客户
发生过争执。我看了一下抖音的评
论，很多粉丝说：你们家衣服很好，但
是售后没跟上。”三妹很着急，“那时候
工人们复不了工也进不来小区，人手非
常不够。我一看不能这样，我们是打算
长期发展的，不能让客人伤了心。”

三妹和超哥开始努力适应电商
的节奏。逐渐开始复工后，他们赶紧
把之前配货的、跟客户联系的小妹都
叫回来了：“不满意就可以退货，有问
题也可以退货，一定做到让客户满
意，把售后做上去。”

一人直播全家“上阵”都在帮忙做各种“后勤保障”

今年春节过后，三妹开始尝试直播带货


